"Chile nació antes de 1810"

mientos sobre la vida en Chile antes de la Independencia", fueron las razones que inspiraron al abogado Francisco Camus Riquelme, nacido en Valparaiso, a escribir la novela El Chileno que unió dos Continentes". Con larga residencia en Punta Arenas, ganadero en Tierra del Fuego, pero con fuertes lazos afectivos en la provincia de Valdivia, por ser poseedor de un fundo en la zona de Panguipulli. el escritor decidió lanzar su ultima obra en esta ciudad. Lo hizo el viernes ultimo en Libros Chiloé. ante numeroso público.

Y no es por mera casualidad que haya elegido a Valdivia. "Es que durante el siglo XVIII, confiesa el autor de 72 años. Valdivia constituyo la fortaleza, junto con Cartagena de Indias y Callao, la principal de España, Entonces aqui se construyeron 17 fuertes y se formó un conglomerado militar que estaba entreverado con el mestizaje. Los soldados de aqui no eran exclusivamente españoles. Eran mestizos. De ahi que formaron una raza y un pueblo disciplinados y crearon una gran ciudad. Tentan que defenderse de los corsarios, de los piratas y de los felibusferos que pasaban por aqui y

Abogado-escritor Francisco Camus Riquelme lanzó en Valdivia su libro "El chileno que unió dos continentes".

trataban de atacar. Cuando supieron que Valdivia era una ciudad fortificada ya no se quedaron aqui, salvo los holandeses".

CHILE NACIO ANTES

El escritor que estudio en la Escuela de Derecho en la Universidad Católica, fue, hace más de 30 anos, secretario abogado de la Intendencia de Magallanes y es miembro de la Sociedad Chilena de Historia y Geografia. Expreso que su obra nació en vista de la ausencia de conocimientos "sobre la vida en Chile antes de la Independencia. Siempre se nos ha dicho y se nos ha contado que Chile nació en esa época. Chile nació 250 años antes. De ahí que me preocupé de verificar la verdad. Y la verdad es que Chile empezó ahi. Incluso. podriamos decir que comenzó con el paso de Hernando de Magallanes, de Pedro Sarmiento de Gamboa, de los grandes colonizadores que fracasaron. pero que dejaron la semilla y fueron formando esta nación'

Francisco Camus Riquelme vivió en Magalla-



Francisco Camus Riquelme, narra su visión sobre los primitivos hombres en Chile.

nes durante 36 años, donde tuvo a su cargo, en carácter de concesión, una de las estancias más grandes, como fue la Peninsula Muñoz Gamero. Señalo que el gran futuro de Chile esta ahi, per sus grandes riquezas de madera y pesqueras. Alla conoció las inquietudes indigenas. Al respecto senala que "el indigena nuestro - y asi lo dejo establecido en la novela - es un hombre que tiene 8 mil anos mas que nosotros los chilenos, porque está comprobado que en esa epoca existian los acakalufes, los onas, las yamanas y los pehuenches, que formaron una raza excepcionalmente valiosa. Eran los tipos de mejor figura humana en toda la América. El hombre media 1.85 mts. y la mujer 1,75 mts. Eran esbeltos, porque cran nomades; caminaban detras de los guanacos. La vida entera era caminar. No tenian lideres, porque no habia razón de luchar".

"Chile nació antes de 1810" [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1991

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Chile nació antes de 1810" [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

Biblioteca Nacional Digital

INSTITUCIÓN

Biblioteca Nacional

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile